

BAB III

DESKRIPSI WILAYAH PENELITIAN

A. Sejarah Kelurahan Ario Kemuning Kecamatan Kemuning Kota Palembang

Penelitian ini dilakukan di Kelurahan Ario Kemuning Kecamatan Kemuning Kota Palembang. Kelurahan Ario Kemuning pertama kali didirikan pada tahun 1980-an dibuka pada pelebaran kecamatan kemuning dengan cara bertahap, untuk membuka wilayah yang ada yang sekarang ini disebut Kelurahan Ario Kemuning Kecamatan Kemuning Kota Palembang. Kelurahan Ario Kemuning ini sebelum pengesahan diberi nama Kelurahan 20 Ilir D.2 Kecamatan Ilir 1 dan dipimpin oleh kepala desa, namun sekitar tahun 2000 dan adanya pemekaran kecamatan dan kelurahan, berubah status menjadi kelurahan Ario Kemuning dan Kecamatan Kemuning Palembang sampai dengan sekarang dan dipimpin oleh ketua lurah..

Asal mula Kelurahan Ario Kemuning merupakan kawasan yang dahulunya masih disebut kampung. Kampung yang rawan akan banjir dikarenakan kawasan ini terletak di dataran rendah yang dikelilingi rawa-rawa. Kelurahan Ario Kemuning adalah bagian dari wilayah Kecamatan Kemuning Kota Palembang, dengan luas wilayah kurang lebih 90 Ha dengan kondisi geografis yang merupakan dataran tinggi dengan luas wilayah 50 Ha dan dataran rendah dengan luas wilayah 40 Ha. Kelurahan Ario Kemuning ini terdiri dari 25 RT dan 5 RW yang terdapat disepanjang Jalan AKBP H. Umar.

Batas wilayah administratif Kelurahan Ario Kemuning Kecamatan Kemuning Kota Palembang sebagai berikut:

1. Sebelah Utara berbatasan dengan Kelurahan Sukabangun.
2. Sebelah Selatan berbatasan dengan Kelurahan Pahlawan.
3. Sebelah Barat berbatasan dengan Kelurahan 20 Ilir D IV.
4. Sebelah Timur berbatasan dengan Kelurahan Talang Aman.

B. Struktur dan tugas Pemerintahan Kelurahan Ario Kemuning Kecamatan Kemuning Kota Palembang

1. Struktur Pemerintah

Gambar 3.1

Bagian struktur kepemimpinan kelurahan Ario Kemuning Palembang



Sumber : Buku Profil Kelurahan Plaju Darat Kecamatan Plaju Kota Palembang

2. Tugas Kepemimpinan Kelurahan Ario Kemuning Palembang

Tugas kepemimpinan kelurahan Ario Kemuning Palembang :

- a. Lurah mempunyai tugas pokok menyelenggarakan urusan pemerintahan, pembangunan dan kemasyarakatan dan melaksanakan urusan pemerintahan yang dilimpahkan oleh Walikota.
- b. Sekretaris Kelurahan mempunyai tugas melakukan pembinaan administrasi dan memberikan pelayanan teknis administratif ke padaseluruh satuan organisasi kelurahan.
- c. Kasi Pemerintahan dan Kesra mempunyai tugas melaksanakan penyusunan program dan kegiatan pemerintahan kelurahan serta memvalidasi penyandang masalah kesejahteraan.
- d. Kasi PMK mempunyai tugas melakukan pengkoordinasian dan penyelenggaraan pemberdayaan masyarakat kecamatan dan penyelenggaraan pembinaan kesejahteraan sosial.
- e. Kasi trantib mempunyai tugas melaksanakan urusan penyelenggara pembinaan ketentraman dan ketertibanke bersihan serta lingkungan hidup.
- f. Babinkamtibmas bertugas di tingkat desa sampai dengan kelurahan dalam menjaga keamanan dan ketertiban masyarakat
- g. Babinsa mengumpulkan dan memelihara data pada aspek geografi, demografi hingga sosial dan potensi nasional di wilayah kerjanya

h. PLKB mempunyai tugas merencanakan, mengorganisasikan, mengembangkan, melaporkan, dan mengevaluasi program KB Nasional nasional dan program pembangunan lainnya di tingkat kelurahan.

3. Visi Misi Kelurahan

Visi adalah tujuan atau gerakan masa depan, cita-cita, hal yang ingin dilakukan. Sedangkan misi adalah langkah, bentuk, atau cara untuk mewujudkan visi. Adapun visi dan misi Kelurahan Plaju Darat Kecamatan Plaju Kota Palembang.

a) Visi

Masyarakat sehat, mandiri, bermoral, berbudaya, dan bertaqwa kepada Tuhan Yang Maha Esa.

b) Misi

- 1) Meningkatkan kualitas Sumber Daya Manusia, kesejahteraan, peran serta masyarakat.
- 2) Terciptanya pemukiman berwawasan lingkungan
- 3) Memberikan pelayanan terbaik terhadap masyarakat

C. Keadaan Penduduk Kelurahan Ario Kemuning Kecamatan Kemuning Kota Palembang

1. Sosial Kemasyarakatan

Masyarakat Kelurahan Ario Kemuning merupakan gabungan dari berbagai macam suku yang diantaranya yaitu suku komering, semendo, ogan, sekayu dan beberapa komunitas etnis lain ikut menjadi bagian dari aktifitas kemasyarakatan di

wilayah. Terdapat masyarakat Transmigrasi yang tinggal dan menetap di Kelurahan Ario Kemuning, kebanyakan masyarakat Kelurahan Ario Kemuning ini berasal dari daerah Jawa yang sudah lama merantau ke Palembang dan menetap di Kelurahan Ario Kemuning ini.

Tabel 3.2
Data Penduduk Berdasarkan Kelompok Umur

NO	Kelompok Umur	WNI		
		Laki-laki	Perempuan	Jumlah
1	00-16	1.146	1.113	2.259
2	17-34	1.779	1.398	3.177
3	35-52	1.453	1.252	2.705
4	53-70	663	721	1.384
5	>70	136	199	335
Jumlah		5.177	4.683	9.860

Sumber : Laporan Kependudukan Kelurahan Ario Kemuning

Dari tabel di atas dapat diketahui jumlah penduduk yang paling tinggi adalah kelompok umur 17 – 34 tahun dengan jumlah 3.177 orang, kedua adalah kelompok umur 35 – 52 tahun dengan jumlah 2.705 orang, ketiga adalah kelompok umur 00 – 16 tahun dengan jumlah 2.259 orang, keempat adalah kelompok umur 53 – 70 tahun dengan jumlah 1.384 orang dan yang terakhir kelompok umur 70 tahun keatas dengan jumlah 335 orang.

2. Bidang Pendidikan

Dengan ilmu pengetahuan maka kepribadian akan terbentuk dengan baik, serta apa yang diinginkan dan cita-cita yang dikehendaki akan mudah dicapai. Kesadaran masyarakat Kelurahan Ario Kemuning akan pentingnya pendidikan sudah

cukup maju. Hal ini dapat dilihat dalam tabel tingkat pendidikan berikut :

Tabel 3.3
Tingkat Pendidikan

No	Tingkat Pendidikan	Jumlah	Persentase
1	Belum Sekolah	924	9.37
2	Tidak Sekolah	2.279	23.11
3	Tamat SD	1.288	13.07
4	Tamat SMP atau Sederajat	1.971	19.98
5	Tamat SMA atau Sederajat	2.665	27.04
6	Perguruan Tinggi	733	7.43
	Jumlah	9.860	100%

Sumber : Laporan Kependudukan Kelurahan Ario Kemuning

Dari tabel 3.3 menunjukkan bahwa tingkat pendidikan masyarakat yang tertinggi adalah tingkat pendidikan SMA yaitu 2.665 orang dengan persentase 27.04%, kedua masyarakat yang tidak sekolah sebanyak 2.279 orang dengan persentase 23.11%, ketiga tingkat pendidikan SMP yaitu sebanyak 1.971 orang atau 19.98%, keempat tingkat pendidikan SD sebanyak 1.288 orang dengan persentase 13.07%, kelima masyarakat yang belum sekolah yaitu 924 orang atau 9.37%, yang terakhir tingkat pendidikan perguruan tinggi sebanyak 733 orang dengan persentase 7.43%. Jadi dapat disimpulkan bahwa Kelurahan Ario Kemuning menunjukkan bahwa tingkat pendidikan masyarakat yang tertinggi adalah Tingkat pendidikan SMA yaitu dengan jumlah 2.665

3. Bidang Ekonomi

Berdasarkan letak geografis Kelurahan Ario Kemuning merupakan pemukiman yang banyak penduduk dan berdekatan dengan pasar, maka dalam hal ini komoditas unggulan berdasarkan nilai ekonomi pada masyarakat Kelurahan Ario Kemuning adalah berdagang.

Tabel 3.4
Mata Pencaharian

No	Mata Pencaharian	Jumlah	Persentase
1	Dagang	2.865	29.06
2	Buruh	2.179	22.10
3	Pegawai Negeri Sipil	288	2.92
4	Wiraswasta	1.991	20.19
5	Jasa	713	7.23
6	Belum Bekerja	1.824	18.50
Jumlah		9.860	100%

Sumber : Laporan Kependudukan Kelurahan Ario Kemuning

Dapat dijelaskan bahwa 29.06 Dagang, 22.10 Buruh, 2.92 Pegawai negeri sipil, 20.19 wiraswasta, 7.23 jasa, 18,50 belum bekerja. Jadi dapat disimpulkan bahwa mayoritas mata pencarian kelurahan Ario kemuning adalah persentase 29.06 dengan jumlah 2.865.

4. Bidang Keagamaan

Masyarakat Kelurahan Ario Kemuning Kecamatan Kemuning Palembang mayoritas beragama Islam dan sedikit yang beragama lain. Persentase agama yang ada di kelurahan Ario Kemuning yaitu Islam 83%, Kristen 7%, Katholik 5%, Budha 3%, Hindu 2%. Jadi dapat disimpulkan bahwa mayoritas agama yang ada di kelurahan Ario Kemuning Palembang adalah Islam dengan persentase tertinggi adalah 83%. Mengenai kegiatan-kegiatan keagamaan yang dilakukan oleh masyarakat Kelurahan Ario Kemuning Kecamatan Kemuning Palembang melaksanakan kegiatan pengajian ibu-ibu di masjid yang diadakan setiap hari Jum'at siang di masjid.

Kegiatan-kegiatan keislaman ini dilakukan oleh masyarakat tanpa adanya paksaan dari pihak manapun. Murni karena kesadaran masyarakat ingin beribadah dan belajar ilmu pengetahuan agama secara mendalam sekaligus merupakan sarana landasan dalam mendidik anak-anak mereka serta mempererat tali silaturahmi antara masyarakat Kelurahan Ario Kemuning Kecamatan Kemuning Palembang. Adapun kegiatan hari-hari besar yang senantiasa dilakukan oleh masyarakat yaitu Isra' Mi'raj, Maulid Nabi Muhammad Saw, Nuzulul Qur'an dan sebagainya. Pengadaan kegiatan keagamaan ini berdasarkan keinginan masyarakat dan himbauwan dari tokoh agama.

Selain itu kegiatan keagamaan yang biasa dilakukan masyarakat Kelurahan Ario Kemuning yaitu syukuran. Acara syukuran bukan merupakan hal yang baru bagi masyarakat Kelurahan Ario Kemuning, karena sudah merupakan kebiasaan yang

mengakar dihati setiap penduduk, bahkan sudah dijadikan adat bagi masyarakat setempat. Lazimnya acara syukuran ini dilakukan oleh masyarakat bila mereka mendapatkan nikmat (kebahagiaan dari Allah). Misalnya acara syukuran lahirnya anak, syukuran hendak naik haji dan umroh serta masih banyak lagi bentuk-bentuk syukuran yang sering dilakukan oleh masyarakat Kelurahan Ario Kemuning Kecamatan Kemuning Palembang.

Kondisi keagamaan masyarakat Kelurahan Ario Kemuning Kecamatan Kemuning Palembang mayoritas beragama Islam. Walaupun demikian terdapat organisasi keagamaan seperti Muhammadiyah dan Nahdlatul Ulama (NU), masyarakat tetap saling menghormati satu sama lain dan toleransi. Seperti ketika ada orang meninggal organisasi keagamaan Muhammadiyah tidak mengadakan acara tradisi seperti 7 harian, 40 harian dan seterusnya. Adapun sarana peribadatan Kelurahan Ario Kemuning Kecamatan Kemuning Palembang dapat dilihat di table berikut:

Tabel 3.4
Sarana Peribadatan

No	Tempat Ibadah	Jumlah
1	Masjid	6
2	Mushollah	5

Sumber : Laporan Kependudukan Kelurahan Ario Kemuning